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年 11月 23日，上海市造纸学会举

办碳交易座谈会。上海市造纸学

会邀请了北京和碳环境技术有限

公司总经理孟早明及该公司专家

顾问、大连工业大学教授刘秉钺

作了专题报告。出席会议的代表

还有上海市造纸学会理事、办公

室主任蒋鸿勇先生，上海市造纸

学会《华东纸业》常务副主编吴

家清先生，上海市造纸学会理事、

新江南纸业有限公司代表周大中

先生；来自造纸企业的代表有中

隆纸业有限公司总经理陈诚台先

生、金奉源纸业方莉女士、上海

嘉龙纸业总经理傅建新先生及公

司营销经理吴宸 先生、乐凯纸

业庞能发先生等。

座谈会上，和碳环境技术有

限公司总经理孟早明首先作了“制

浆造纸行业碳资产管理”的主题

演讲。演讲主要围绕碳资产管理

背景、碳资产管理、碳交易体系、

碳资产管理案例、造纸企业碳资

产管理建议几个部分展开。孟早

明总经理介绍道，目前 7个碳交

易试点中除了北京和深圳以外，

都将造纸企业纳入到了碳交易的

范围，今后不是造纸企业想不想

做碳交易和碳资产管理，而是应

该怎样做，2013年拟在 7个试点

省区的国内碳交易，将允许外资

和台资企业参与，这将为内外资

和台资制浆造纸企业参与碳交易

提供了难得的机会，而此前的基

于《京都议定书》的清洁发展机

制（CDM）则要求中资或者中资

控股企业参与。刘秉钺教授在总

结中提到，制浆造纸企业要积极

参与能源审计和碳盘查，摸清家

底，为即将开展的国内碳交易做

好准备。上海中隆纸业有限公司

陈诚台总经理还就台湾造纸企业

参与自愿减排碳交易以及碳盘查

的情况进行了介绍。我国台湾地

区在碳盘查方面积累了丰富的经

验。其他参会代表也积极参与了

研讨。

2012年上海市政府下发《市

政府关于本市开展碳交易试点工

作的实施意见》。该意见指出，“在

上海市辖区内的钢铁、石化、化工、

有色、电力、建材、纺织、造纸、

橡胶、化纤等工业行业 2010一

2011年中任何一年二氧化碳排放

量 2万 t 及以上（包括直接排放和

间接排放，下同）的重点排放企

业，以及航空、港口、机场、铁路、

商业、宾馆、金融等非工业行业

2010—2011年中任何一年二氧化

碳排放量 1万 t 及以上的重点排放

企业，应当纳入试点范围。试点

企业应按照规定实行碳排放报告

制度，获得碳排放配额并进行管

理，接受碳排放核查并按规定履

行碳排放控制职责。” 

截止到目前，和碳环境技术

有限公司开发和管理的 CDM 项

目已经有多个项目在联合国注册，

正在开发的 CDM 项目有 20多个。

截止到 2012年 5月，北京和碳环

境技术有限公司在中国开发的制

浆造纸 CDM 项目占国家发改委

批准的全国制浆造纸 CDM 项目

的 40%。近期，有几个制浆造纸

企业的 CDM 项目已经提交到联

合国注册，目前和碳公司正积极

为中冶集团、首钢集团和开滦集

团旗下子公司以及太阳纸业、泉

林纸业、中冶纸业、龙源纸业、

天和纸业等提供碳资产管理和开

发以及 CDM 项目签发咨询服务。

该公司在制浆造纸业 CDM 项目

开发领域积累了丰富经验，目前

也做好了为制浆造纸企业开发温

室气体自愿减排项目（CCER）的

准备工作，在造纸行业积极开展

碳交易培训和能力建设。和碳环

境技术有限公司还积极协助造纸

企业在节能减排项目上的融资，

协助企业申请低息贷款。
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